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Intervención del  diputado Alfredo Sánchez Esquivel, sobre el tema 

“Xalpatláhuac”. 

 

 

 

El presidente: 

 

En desahogo del inciso “b” del Octavo 

punto del Orden del Día, se concede 

el uso de la palabra al diputado 

Alfredo Sánchez Esquivel, hasta por 

un tiempo de diez minutos. 

 

El diputado Alfredo Sánchez 

Esquivel: 

 

Con su permiso de la Mesa Directiva. 

 

De las y los diputados presentes. 

 

De los pocos medios de 

comunicación que hoy nos 

acompañan, así fuera uno es bueno. 

 

Pues miren quiero tomar este espacio 

desde la tribuna para hablar de un 

tema que me preocupa mucho y yo 

creo que debe ser del interés de las y 

los diputados que nos asumimos 

como representantes populares y 

somos la voz del pueblo en relación a 

un tema muy particular, el tema se 

llama Xalpatlahuác. 

 

Se debe de atender con prontitud y 

no solamente con discurso los 

problemas sociales como estado de 

derecho debemos dar garantías a 

nuestro pueblo, para que sus 

gobiernos sean cercanos, para que 

las leyes que hagamos respondan a 

las demandas y para que los 

problemas de ciudad sean resueltos, 

tema Xalpatláhuac. 

 

Todo Guerrero merece un Estado 

digno, un gobierno cercano, unas 

instituciones fuertes, pero cuando 

volteamos a ver a las comunidades 

indígenas de donde surgen nuestras 

raíces, vemos que son las que 

requieren más atención, son las que 

han sido vulneradas por años, por 
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innumerables gobiernos anteriores, 

algunos corruptos, algunos omisos 

que bueno estas comunidades 

quienes han estado siempre en la 

búsqueda de la justicia, que se les a 

negado por apatía, por el desinterés 

de muchos gobernantes insensibles a 

la pobreza a la desigualdad, ir a 

territorio y escucharles es lo mínimo 

que podemos hacer, como 

representantes sociales no podemos 

hacernos llamar representante 

sociales si el miedo impone a tocar 

territorio. Llegar a comunidades 

atender directamente, personalmente 

a la gente.  

 

Diputadas y diputados, en el primer 

minuto que un diputado no puede 

pisar un territorio de nuestro Estado, 

eso es preocupante porque con el 

fuero constitucional que se tiene con 

la representación popular que se 

tiene y no poder visitar una zona, algo 

está mal y cerrar los ojos a eso es 

peor todavía. 

 

El tema de Xalpatláhuac, nos 

requiere especialmente hay un 

interés especial, es importante que 

volteamos a ver lo que sucede en 

Xalpatláhuac y solo verlo también 

atenderlo, acompañar a la 

representante del ejecutivo en la 

gestión y solución de los problemas 

políticos que hoy están limitando la 

gobernabilidad del pueblo de 

Xalpatláhuac. 

 

Es importante atender el tema político 

que acontece, pero también es 

imperativo la no criminalización de las 

policías comunitarias, tiene que 

quedar claro en el poder legislativo 

las políticas comunitarias no están al 

margen de la ley, la propia ley y la 

constitución hoy en día las ampara, 

un pueblo organizado no es un 

pueblo criminal.  

 

Los policías comunitarios, desde aquí 

les digo, total respaldo a todos esos 

grupos de policías comunitarios que 

están dentro del margen de la ley, 

porque el pueblo organizado no es 

criminal, hay regiones del Estado de 

nuestro País que uno puede recorrer 

y no hay una sola autoridad que nos 

pueda dar acompañamiento para 

absolutamente nada, esa es nuestra 
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realidad y esas policitas en territorio 

dan la garantía, la certeza de que tú 

puedes transitar libremente y no 

tenemos por qué criminalizarlo. 

 

Debemos de asumir la 

responsabilidad política que guarda el 

municipio, se visitó ese municipio en 

su momento por varios diputados, 

recorrimos de primera mano, hay un 

discurso diferente a lo que se vive en 

el lugar, no hay que tener miedo a 

territorio, hay que poner de frente el 

problema y hay que atenderlo, pero 

compañeros demos paso al diálogo a 

la solución del conflicto para resolver 

entre las partes involucradas el 

problema de gobernabilidad que se 

está suscitando. 

 

Por todos es sabido lo que pasó en 

días pasados, el ejército, la guardia 

nacional, corridos de esa comunidad, 

eso es totalmente incorrecto, pero 

que es incorrecto, quién los llevo allá, 

qué interés se persigue de exhibir al 

ejército, a la guardia, a nuestros 

policías a una situación que es un 

tema meramente político. 

 

Atender el problema de violencia 

política que vivió la presidenta 

municipal, resolver los conflictos para 

regresar la sede a la cabecera 

municipal de Xalpatláhuac es 

imperativo que se resuelva, que se 

castigue a quien violentó a la 

presidenta municipal, que se regrese 

la cabecera municipal a Xalpatlahuác, 

aquí se tomó un punto de acuerdo 

que era de manera temporal, no de 

manera definitiva y hasta ahorita no 

se ve respuesta en que el asunto se 

quiera resolver. 

 

Las fuerzas federales como son el 

ejército y la guardia nacional, nos 

merecen respeto y no deben de ser 

utilizadas para confrontar al pueblo, 

es una falta de respeto, quién fue la 

persona o quién fue el que armó esto, 

demandar ejército, guardia nacional y 

policía estatal a una comunidad 

donde lo único que pudo haber 

ocasionado es otro Charco, otro 

Acteal, otro Aguas Blancas y muchos 

más que han ocurrido, lo ha dicho el 

presidente el ejército también es 

pueblo, es irresponsable que ocurra 

esto, se tiene que actuar, no es 
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posible que ese problema algunos 

actores políticos les convenga que 

siga ese conflicto en el municipio de 

Xalpatláhuac. 

 

Xalpatláhuac es un pueblo noble y su 

gente sabe llegar a diálogos, 

prudente si existe el interés real por 

resolver el conflicto. 

 

La invitación de este Poder 

Legislativo es que se escucha la 

Tribuna, pareciera en muchos casos 

que la Tribuna es únicamente una 

bocina más que habla, es el Poder 

Legislativo que se atienda 

Xalpatláhuac antes que pase esto a 

un tema superior que sea una 

desgracia de la cual nos podamos 

arrepentir. 

 

Por encima de la diversidad política y 

de las diferencias que gobiernan, 

debe existir el interés por los pueblos 

y por sus comunidades. 

 

Yo quiero hacerme una pregunta, a 

quién le interesa que el tema de 

Xalpatláhuac no se resuelva, a quién 

le interesa que el tema de 

Xalpatláhuac se haga un problema 

mayor, hemos vivido una semana 

muy particular de muchas notas 

periodísticas, de muchos temas de 

redes sociales y yo les pregunto a 

ustedes y si hubiera pasado una 

desgracia superior en Xalpatláhuac 

¿a quién le conviene?, quién juega 

con la necesidad de las personas, las 

cosas en política no son hechos 

aislados, en política sabemos 

también que hay actores que 

construyen y construyen fino, muy 

fino para que ocurran cosas que al 

rato pues pareciera que nadie fue 

responsable. 

 

Un Aguas Blancas, un Acteal, un 

Charco, los ejemplos son muchos 

debemos cuidar a nuestra gente y al 

ejército, el ejército no es el enemigo 

del pueblo, Xalpatláhuac es pueblo. 

 

Quiero decir algo, el tema puede 

incomodar a más de uno pues lo 

lamento si a alguien no le gusta, yo 

prefiero la isla de Elba a quedarme 

callado, aquí no se vale un silencio 

cómplice que de pie al abuso, de 

quienes no cuidan al ejecutivo y 
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terminan poniendo en riesgo la 

gobernabilidad de Guerrero. 

 

Tenemos una gobernadora que está 

preocupada, pero no puede atender 

todo, pero actores políticos que son 

responsables y tienen que asumir lo 

que les corresponde. 

 

Señores a quién le conviene, hay 

gente insensible, apática con los 

pueblos originarios, pero bueno la 

historia nos ha dejado patente de que 

muchos subordinados han actuado al 

margen del poder y han sido quienes 

han prendido la mecha de estallidos 

sociales y terminan aventando la 

piedra y escondiendo la mano. 

 

Hagamos memoria de lo que pasó en 

Iguala, hagamos memoria de lo que 

pasó en la Autopista del Sol con los 

estudiantes, el tema escaló y todo 

porque una persona, un subordinado 

que no fue votado por el pueblo, un 

subordinado que es un empleado 

tomó una decisión que afectó la 

gobernabilidad de nuestro Estado, 

nuestro Estado no merece eso. 

 

Por último, son la gente del pueblo 

quienes exigen que se deje de ver 

solamente el problema político. 

 

En el tema de Xalpatláhuac no 

únicamente nos enfoquemos al tema 

político, también hay que atender un 

tema social, no tienen agua potable 

en el pueblo de Xalpatláhuac, no han 

pagado las bombas para que puedan 

tener agua potable, tienen problemas 

con su drenaje, etcétera, etcétera, 

etcétera, etcétera, eso ahonda mas el 

malestar social. 

 

Señores como diputados nuestra 

función fundamental básica es 

replicar mínimamente lo que reclama 

el pueblo de Guerrero. 

 

Por último hay un tema que 

hablaremos después, es el tema de la 

sierra, visitamos en días pasados La 

Sierra, estuvimos en parte del 

corazón de La Sierra y la verdad es 

un tema muy delicado, pero muy 

delicado que se tiene que se atender, 

cuando recorres la sierra vuelves 

hacer palpable el hecho de que no 

están los puentes, de que no están 
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los caminos, es un tema que tiene 

mucho, mucha tela de donde hablar. 

 

Por último yo cierro con esto, es 

imperativo que el Poder Legislativo, 

actúe en consecuencias, la invitación 

es muy respetuosa en el ámbito de 

nuestra competencia, si hay zonas 

del Estado donde las y los diputados 

no podemos transitar algo se tiene 

que hacer, lo mínimo que podemos 

hacer es no quedarnos callados y que 

se actúe, cuidando las formas lo he 

dicho con mucho respeto, no se trata 

de atacar a nadie, pero ver a la gente 

desesperada, ver a la gente ya 

confrontándose directamente con los 

representantes y con las autoridades 

ante la desesperación, es imperativo 

que se atienda. 

 

El llamado es directo a quien 

corresponda, para que se actúe en 

consecuencia y en verdad no caiga 

esto en oídos sordos. 

 

Muchísimas gracias, enhorabuena y 

pasen muy buen día. 

 


